Protokoll der Sitzung des Bundesrates vom 11. November 1904

5032. Nouvelle conférence internationale de la Paix

Politisches Departement. Antrag vom 7. November 1904

Sur sa proposition le Chef du Département Politique est autorisé à répondre comme suit à la démarche préliminaire du Ministère des Affaires étrangères des Etats-Unis d'Amérique concernant la réunion éventuelle d'une seconde conférence internationale de la Haye¹:

«Le Conseil fédéral est disposé à participer à une conférence internationale de la Paix qui réunirait, au moment opportun, les représentants des Etats ayant adhéré à la Convention de la Haye du 29 juillet 1899 et qui, sous réserve d'un programme à établir, aurait pour but de déterminer d'une façon plus complète les règles du droit des gens en cas de guerre, les droits et les devoirs respectifs des Etats neutres et des Etats belligérants et de rechercher en outre les moyens de limiter de plus en plus les conflits armés et de protéger les intérêts pacifiques des nations.

«Le Conseil fédéral croit devoir rappeler à cette occasion, afin de prévenir toute confusion, que les questions que soulève la révision de la Convention de la Croix-Rouge et qui sont fixées dans un programme déjà accepté, doivent faire



^{1.} Mit einem Zirkularschreiben vom 21. Oktober 1904 beauftragte der amerikanische Staatssekretär Hay die diplomatischen Vertreter der USA bei den Signatarmächten der Haager Konferenz von 1899, zu sondieren, ob die Regierungen die Einberufung einer zweiten Haager Konferenz als opportun erachteten (E 2001 (A), Archiv-Nr. 471). Dieses Schreiben gibt auch Aufschluss darüber, welche Fragen der amerikanische Präsident T. Roosevelt der Konferenz vorlegen wollte.

l'objet d'une Conférence spéciale et qu'il se réserve, en vertu du mandat qui lui a été délégué, de convoquer cette conférence aussitôt que les circonstances le permettront².»

^{2.} Mit Note vom 28. Dezember 1904 teilte die amerikanische Gesandtschaft in Bern Bundespräsident Comtesse mit, dass Russland infolge des Konfliktes im Fernen Osten nicht an der vorgesehenen Konferenz teilnehmen könne. Diese müsse deshalb auf unbestimmte Zeit verschoben werden. Die Regierung der Vereinigten Staaten schlage vor, dass die Vorbereitung der später einzuberufenden Konferenz dem Internationalen Bureau im Haag und der niederländischen Regierung übertragen werden solle (E 2001 (A), Archiv-Nr. 471). Der Bundesrat stimmte dem amerikanischen Vorschlag in seiner Sitzung vom 20. Januar 1905 zu (E 1004 1/219, Nr. 295). – Zur Konferenz für die Revision der Rotkreuzkonvention vgl. Nr. 103.